

2024-25 年度
福山西ロータリークラブ

例会情報

第 1615 回 (41)

会 長 鹿 内 要 秀 幹 事 吉 山 聡

クラブ会長テーマ



「 奉仕によろこび、よりよい社会を築こう 」

日 時	2025 年 6 月 10 日 (火) 12 : 30 ~
場 所	福山ニューキャッスルホテル
例会行事	点 鐘 ・ ソング 「 我等の生業 」 ゲスト・ビジターの紹介 (出席報告参照) 会長報告 幹事報告 出席報告 S A A 報告 スマイル報告 プログラム情報 その他報告
その他情報	メークアップ情報 (来週分) メークアップ情報 (再来週分) 今後の行事予定 クラブ活動報告



【 会 長 報 告 】



創立 35 周年記念式典へのご参加、誠にありがとうございました

会員の皆様には、去る 6 月 7 日に開催されました創立 35 周年記念式典にご参加いただき、誠にありがとうございました。

おかげさまで、記念式典ならびに祝賀会ともに滞りなく、盛会のうちに終了することができました。これもひとえに、下平実行委員長の的確なご指導のもと、会員一人ひとりが心を一つにして取り組んでくださった成果であり、「異体同心なれば万事を成す」という言葉をまさに実感する機会となりました。

さて、個人的なことではありますが、私は入会からわずか 3 ヶ月後、新年度のスタートと同時に青少年委員長を拝命いたしました。当時、創立 20 周年事業として「小学校・中学校からのメッセージ作品募集・表彰」や「中国・四国地区中学校選抜サッカー大会の支援」を担当いたしました。

その背景には、青少年委員会がそれまで「新世代委員会」として社会奉仕委員会の下にあったものが、新年度より独立した委員会となったという経緯がありました。従来通りであれば、社会奉仕委員長の下で活動する立場であったはずですが、独立したことで思いがけず委員長を任されることになりました。

とはいえ、企画・準備に関しては社会奉仕委員長がご尽力くださり、私は名前だけの委員長といった感覚でスタートしたのが正直なところです。それでも一連の流れに携わる中で、得られた充実感は大きなものでした。

しかし初めて参加した記念式典では、まったく勝手が分からず、会場にいながらにして一人だけ取り残されたような感覚に陥ったのも事実です。もしかすると、今回の式典で同じように感じている新会員の方がいらっしまったとしたら、自分の経験から「それではもったいない」と思い、当日朝のミーティングでは目的意識を持って頂くために「5 年後の 40 周年のために、今日の経験をしっかり記憶に留めておいてください」とお願いを申し上げました。

今回ご参加いただいた皆様が、この貴重な経験を活かし、5 年後の創立 40 周年をより良いものとしてくださることを心より期待しております。そして、今回のご協力に重ねて感謝を申し上げるとともに、今後も奉仕の心を忘れず、日々の活動に励んでまいりましょう。



【 幹 事 報 告 】



No.	内 容
1	第 2710 地区事務局より ・国際ロータリー会長エレクト マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ氏の辞任のお知らせ ・2025-26 年度ガバナー月信原稿ご執筆のお願い ・2025 年 6 月 ロータリー親睦活動月間 ・「ミャンマー大地震に対する支援金」について 御礼及びご報告 ・財団室 NEWS 2025 年 6 月号
2	

【プログラム情報】

《 理事・役員・委員長 退任挨拶 》



◇ 会長エレクト … 河村 直孝

会長エレクトとしてひな壇の会長の隣に座って1年間鹿内会長の行動や発言を勉強させていただきました。学びが足りないことも多々ありますがこれにて退任となります。

そして来月から会長としての1年がスタートします。

明るく楽しく福山西ロータリークラブを活性化していくつもりですので皆様のご協力をよろしくお願い致します。はなはだ簡単ではありますが退任あいさ

つとさせていただきます。

◇ 副会長 … 塩川 裕樹

今年度、鹿内会長、吉山幹事のもと理事・副会長・クラブ管理運営委員長を務めました。会長テーマ「奉仕によるこび、よりよい社会を築こう」の実現のため、傘下の5委員会の相談役、調整役として少しでも力になればと思っていましたが、各委員長さんが立派に計画を立て活動されました。

また、副会長としては「会長不在時の代行は2回ありましたが久しぶりの会長報告はとても新鮮でした。クラブ例会の司会・進行についてはスムーズ進行が出来たのではと思います。最後になりますが、鹿内会長、吉山幹事一年間ご苦労様でした。また、会員の皆様方のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



◇ 副幹事 … 小林 崇

今年度副幹事を務めさせていただきました。

吉山幹事の隣で1年間幹事の仕事をさせて頂き例会への出席はもちろんですが、全ての取りまとめを幹事が行うとの事で大変な役だなと改めて認識しました。

今年度はあまりお役目はありませんでしたが無事に終える事ができました。

来年度は幹事として頑張っていきます。

まだまだわからない事だらけですが、

引き続き皆様のご協力をお願いいたします。1年間ありがとうございました。



◇ 副SAA … 笹田 博之

今年1年間、副SAAを務めさせていただきました。SAAとは先日、ロータリー情報委員長の竹中さんから説明がございましたように(Sergeant at Arms)の頭文字を取った略で直訳すると(武装した護衛官)と言い少し仰々しい意味とはなりますが、実際にはクラブ運営を円滑に進める為、例会運営や秩序維持の役割を持っています。クラブ内にあるは主に例会でのスマイル管理、報告を担っています。そしてクラブ会員皆様におかれましては、毎回例会開始

前のSAAからのスマイルのお願い、ご協力に対しましていつも快く応じていただき心より感謝いたし

ます。

スマイル報告でのコメントの読み上げは短い文章ながら会員それぞれに想いが詰まった内容でありそれを場面により感情豊かに読み上げることの難しさを実感しました。

いずれにしてもこの1年間を会員皆様のご協力、また岡崎さんのサポートも受けてSAAの任を果たすことができました。最後になりますがSAA・宇田さんに成り代わりまして会員皆様に厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。

以上で本年度 副SAAの退任挨拶を終えさせていただきます。

◇ 会計 … 内山 春夫

皆さま 今年度、クラブ創立35周年という節目の年に、会計を仰せつかり、1年間務めさせていただきました内山です。

この1年は、会員数も前年度より増え、今年度も4名の新しい仲間をお迎えし、総勢45名という活気あるクラブとなりました。周年事業をはじめとする様々な行事を無事に終えることができましたのも、皆さま一人ひとりのご協力の賜物であり、心より感謝申し上げます。

そして何より、日々の会計業務を支えてくださった事務局の三ヶ島さんには、特別にお礼を申し上げたいと思います。日々の入出金管理はもちろんのこと、理事会用の試算表の作成、さらには会員個人別明細書等、非常に多岐にわたる業務を、丁寧かつ的確にこなしてくださいました。私が無事にこの職を終えられたのは、三ヶ島さんのご尽力あってこそです。本当にありがとうございました。

来年度も、クラブがさらに発展し、魅力ある活動が続いていくことを願いながら、来年度は、監査として微力ながら貢献してまいります。

この一年、本当にありがとうございました。



◇ 職業奉仕委員長 … 平田 恭彬

今年度6月をもって、理事並びに職業奉仕委員長を退任いたします。理事としての役目を十分に発揮できずじまいで退任となりますがお許しください。

職業奉仕委員会として、実施計画の中で毎月最終例会日に「四つのテスト」、「ロータリアンの行動規範」の唱和を委員会のメンバーと交代して実施しました。委員の皆様ご協力ありがとうございました。

又、職場例会は小林会員の事業所の(株)備後板金様にお願ひし、職場見学をさせていただきました。会長、社員の皆様にも快くお出迎えいただき会社創業時からのお話、作業所内の各部門での内容説明を聞かせていただき大変勉強になりました。

1月の職業奉仕月間は、宮崎会員にお願ひし、安心して暮らすための水と空気から「ロータリーマジック」を考えると題して、フィルターについて専門的なお話をしてくださり、フィルターの持つ役割・効果について知識を深めることができ、貴重な卓話でした。

不手際も多々あったことと思いますが、皆様のご協力の下、何とか無事に終えることが出来ました。皆様、一年間大変お世話になり有難うございました。



◇ 社会奉仕委員長 … 能登 伸一

発足前に社会奉仕委員会を“詩”で開催し今年度の活動計画を決定しました。それを踏まえて順次実行してまいりました。

今年度新しい取り組み項目としてはまず、世界バウ会議への支援でこれは35周年記念事業として予算もたくさん付けて頂いて実施致しました。内容は記念式典で報告の通りです。この事業はいろんな意味で大きな成果があったと思っています。そして4月の環境月間で大田市議会議員をお招きして「河口堰」が環境に及ぼす影響について初めて勉強をしました。

今年を最後にされて頂いた「奉仕の森」支援については続けたいと思っておられる方がいらっしゃることを忘れずこれからも皆さんには続いて関心を持ち続けてもらいたいと願っています。

継続したことはまずチャリティー例会ですがこの時の反省として段取りが悪くバタバタしてしまって申し訳なく思っています。さらに貴船原少女苑の女の子たちへクリスマスケーキのプレゼントです。

ということで今年度社会奉仕委員会は結構忙しかったですが、委員の協力はもとより、鹿内会長、吉山幹事をはじめ皆様のご理解のお陰でなんとか計画したことを全てやり遂げることができました。ありがとうございました。

◇ 国際奉仕委員長 … 梶原 啓子

当年度の国際奉仕活動は何を優先していくかと考えた時、奉仕の内容が身の丈にあったものであること、支援先が社会的に認められていること、そして私たちが支援したことにより被支援者が人間的により良い環境と生活につながることを目指して活動を始めました。

1. 今年度活動の事業内容

A. 3月2日開催の「外国人留学生を支援する会」が主催するスピーチコンテストを国際奉仕委員会の会員参加のもと支援。今年度はIMと重なったため少人数でしたが塩川次年度国際奉仕委員長に審査員を務めていただきました。3月4日にはコンテスト出演の留学生を例会に招待して卓話をしていただきました。徳永会長からは感謝状をいただきました

B. 1月21日チャリティー例会に提供された食品を、社会奉仕委員会とともに「外国人留学生を支援する会」に届けました。

C. 35周年行事の一環として、カンボジア児童養護施設「スナーダイ・クマエ」を2月8日から11日に10名で訪問し、周年行事のメイン活動として施設の修理のための支援金を送金し、訪問時に完成した状況を確認いたしました。

国際奉仕委員会の方をはじめ参加した方は、有意義で貴重な体験になったと思います。

D. 9月14日 神戸の甲南大学内甲友会館で開催されるカンボジア児童養護施設「スナーダイ・クマエ」絵画展への訪問と絵画、グッズの購入。参加者は6名で絵画を購入させていただきました。残念ながら参加できなかった方のためにカレンダーを購入し、チャリティーバザーで購入のご協力をいただきました。

E. 9月17日 「スナーダイ・クマエ」事務長のメアス博子さんを例会にお招きして卓話をいただき、施設の現状をご説明いただきました。

前日9月16日夜には、皆様のご提案で会食をして交流を深めました。

博子さんもとても喜んでくださいました。

2. 創立35周年記念事業について

カンボジア児童養護施設「スナーダイ・クマエ」支援については施設修理のための材料費として30万円、支援金として10万円を支援できました。

今回の選択は一番は日本語でやり取りできることと現地を訪れて現状がしっかり把握できたことです。その上メアス博子さんは母親以上の愛情で25年以上カンボジアの孤児や家庭に恵まれない子供、DVやドラッグにより家庭崩壊した子供たちにかかわっておられます。そしてその子どもたちの将来を見据えて、NPO法人活動の資金集めに日夜尽力されています。困みに国や自治体からの支援は一切ないそうです。

今期の国際奉仕が計画以上の成果を上げれたこと、鹿内会長はじめ皆様のご理解とご協力があればこそと心から感謝しています。ありがとうございます。



◇ ロータリー財団/米山奨学会 委員長 … 松井 宣久

皆様のご協力により、ロータリー財団・米山奨学会への今年度クラブの寄付総額が

地区要請額そして、鹿内会長の目標額を超えることができました。

ご協力ありがとうございました。



◇ 青少年奉仕委員長 … 菊池 愛

青少年委員より退任の挨拶をさせていただきます。

初めてのことで去年の7月はてんやわんやしていたのを記憶しています。

中学校吹奏楽祭りに携われたことはとても良い刺激になりました。

三ヶ島さんにはとても助けていただきました。本当に有難うございました。



◇ 直前会長 … 瀬尾 義裕

鹿内会長と吉山幹事には一年間大変お世話になり、ありがとうございました。

本年度は無役の理事として理事会に臨んできました。近年は特に新しい会員の方が増加し、理事や役員にも進んで就いておられるため、活発で積極的な議論が多くなっています。クラブにおられるベテランの方の知識や経験と合わさって、さらに耀きを増す活動に繋がるものと多いに期待しています。

また、先日の35周年事業では、一定の支出という側面はあるものの、現在のクラブの立ち位置をみんなで確認し、次なる5年間に向かって思いを新たにするという素晴らしい意義があることを再認識できました。

一年間本当にありがとうございました。



◇ 直前幹事 … 黒木 成光

鹿内会長をはじめ、理事・各委員長の皆様、1年間本当にお疲れさまでした。私は、前年度幹事として、本年度の理事に残りました。これと言った仕事はありませんでしたが、次々年度を見据えた各委員長の人選と委員会をサポートして頂ける人の配置を考えながら見ておりました。私なりに、次々年度にどう活かせるかと思っております。

本年度も大変勉強になりました。皆様、有難うございました。

◇ 会計監査 … 古井 正則

今年度「会計監査」の任を承っております古井です。本日は令和7年広島県地価調査第3回分科会出席のため例会出席が叶いません。申し訳ありません。

さて、本日は「退任挨拶」の場ではありますが、会計監査は本年度の会計が完了しないと仕事を始めることが出来ませんので、現時点では何の仕事もしておりません。よってお話できることが何もなく、短い挨拶となり申し訳ありません。

古井個人としてはこの段階で退任することには特に何の問題もないのですが、そうしてしまうと鹿内会長からお叱りを受けそうですので、今年度が終わり次第、速やかに監査の作業に着手し、結果を皆様にご報告したいと思います。

若干前倒しのご挨拶にはなりますが、1年間どうもありがとうございました。



◇ 会員増強委員長 … 奥野 充喜

この1年間、会員増強委員長を務めさせていただきました奥野です。私は今年度、ロータリークラブに入会してまだ1年も経っていない中で、まさかの会員増強委員長という大役をいただきまして、最初は本当に驚きました。正直、ロータリーのこともまだよく分かっていない状態で、果たして自分に務まるのか、不安ばかりが先に立ちました。

ですが、そんな私を温かく受け入れ、支えてくださった皆様のおかげで、1年間しっかりと活動を続けることができました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

この一年を通して、皆さんのロータリークラブに対する熱い想いや行動力に、何度も感動させられました。入会の声かけをしてくださった方、新しい方を紹介してくださった方、そして何より、クラブの魅力を自然に伝えてくださる皆様のおかげで、私たちは新入会員8名、そして会員純増6名という、素晴らしい成果をあげることができました。

これは私一人の力では到底できることではなく、皆様のご協力の賜物です。この場を借りて、心よりお礼申し上げます。

この一年を振り返って、ロータリーのことを学びながら、同時に人とのつながりの大切さ、仲間と一緒に何かを成し遂げる喜びを、あらためて実感しました。委員長という経験は、私にとって何よりも貴重な財産となりました。

これからは一会員として、引き続きクラブの一員としての役割を楽しみながら、また皆様と一緒に活動していきたいと思っております。どうぞ今後とも、よろしくお願いいたします。

1年間、本当にありがとうございました。



◇ ロータリー情報委員長・長期ビジョン検討委員長 … 竹中 雅彦

1年間ロータリーについての情報をセミナー、3分間スピーチ、ゲストの卓話および新入会員と親睦を深めました。おそらくロータリーに関しては、私が伝えたかった十分の一程度しか情報は伝わらなかったと思っています。残念ですがこれが現実です。受け止める側がその姿勢が無いことがスピーチをしているときに伝わっています。私が皆様に求めることは尊敬されるロータリアンを目指していただきたいのです。紳士、淑女になっていただきたいのです。所作、言動、服装でカッコいいロータリアンになっていただきたいのです。ロータリーの原点は、職業奉仕です。ご自分の職業の倫理観を高め高潔にすることですが同時に自分もそのようになるのです。本日の出席率は実質 66%でした。ロータリーを学ぶ場所は例会しかありません。次年度は是非例会に出ましよう。

長期ビジョン検討委員会

3年間の活動計画についてクラブ活動目標を立案し、地区に報告いたしました。会員の在籍年数が3年未満の会員数がそれ以上の在籍年数を有する会員数を上回り逆転してしまう現象が発生しています。今後3年間でベテランの会員と在籍年数が若い会員との融合をはかり奉仕活動に取り組みなければなりません。

クラブの細則の変更と追加を理事会に上程した。会長の選考方法およびガバナー補佐の選考方法について選考委員会を選任し選考すると理事会に上程した。ガバナー補佐の選考は8月までに結論を出さないといけないため早急に対処する必要がある。

1年間有難うございました。



◇ 親睦委員長 … 目黒 由成

親睦委員長の目黒です。

この一年親睦委員長をやらせて頂きありがとうございました。

納涼会 忘年会 新年会など、この一年西ロータリーの親睦を考えて企画させて頂きましたが、色々不備もありました。

この一年で、出来たこと出来なかった事などを次年度の親睦委員会に活かせるよう次期の委員長と話しながら今期一年の親睦委員会に役立つよう伝えていきます。

一年間お世話になりましたありがとうございました。



◇ 広報委員長 … 渡邊 祥子

今年一年ありがとうございました。

初めてやらせていただきましてわからないことばかりでしたが、なんとかやりきることができました。また三ヶ島さんには大変助けていただきほとんど頼りきりでした。

来年度も引き続き広報委員長として今年できなかったことを HP の更新等を含めまたプラスアルファの広報活動をしていけたらと思います。

次年度はプリズムデザインの小林さんが副委員長としていてくださるので、ほとんど頼っているいろいろアドバイスをいただきながら一緒にやっていけたらと思います。次年度もよろしく願いいたします。



◇ 例会委員長… 下平 靖孝

今年度、久しぶりに例会委員会を担当させて頂きました。

例会委員会の仕事は、出席率の向上とプログラムの空きが出ないようにするのが、主な役目です。出席率は、昨年同様にホワイトボードにてご確認いただきました。

皆出席は、都度報告させて頂きました。

プログラムの空いているところを埋めていく役目がありましたが、35周年の
実行委員会で2回ほど使いました。

その他では新会員の方が多数入会されて今年度中の全員の新会員卓話が行うことが出来ず次年度に持ち越しになりました。

ゲスト卓話も考えていましたが、行うことができませんでした。



【その他報告】

《 3分間スピーチ 》

ロータリー情報委員長 竹中 雅彦

クラブ会長

クラブ会長の資格条件

標準ロータリー定款に記載されている資格

標準ロータリー定款第5節

会長の資格要件

クラブ会長の候補者は会長として就任する日の直前 18 か月以上2年以内に選挙されるものとする。当クラブでは選考委員会により指名され会長エレクトとなる。また指名に先立ち少なくとも1年間は本クラブの会員でなければならない。会長エレクトは研修セミナーと地区研修・協議会に出席するものとする。出席できない場合は、会長エレクトはクラブ会長に就任できない。その場合は現会長が継続してクラブ会長を務める。

福山西ロータリークラブ細則

第 3 条 理事 および 役員 の 選挙

第 1 節 役員を選挙すべき会合（12月の年次総会）の1ヶ月前の例会において、その議長たる役員（今年度会長）は会員に対して、会長(次々年度)、副会長、幹事、会計並びにクラブ内規に定める役員及び所定の理事を指名することを求めなければならない。指名の方法として、その例会出席者の過半数の決議により、理事会は次年度理事役員選考委員を選任することができ、次年度理事役員選考委員は直ちに選考を行う。適法に行われた指名は各役職ごとにアルファベット順に投票用紙に記載されて年次総会において投票に付せられるものとする。投票の過半数を獲得した理事候補が理事として、また、役員候補がそれぞれ該当する役職に当選したものと宣言されるものとする。前記の投票によって選挙された会長は、会長ノミニーとなるものとし、その選挙の後の次の7月1日に始まる年度に、会長エレクトの役職名が与えられ、理事として理事会のメンバーを務め、その次の年度直後の7月1日に、会長に就任するものとする。

クラブ会長は、以下の資格をもつべきである。

- 1, リーダーとしての技能を備えていること
- 2, クラブの活動を指導し実施する十分な時間を割くことができること
- 3, 理事あるいは一つないし複数の主要な委員会の委員長か委員、もしくはクラブ幹事を務めたことがあること
- 4, クラブ定款・細則に関して実際的な知識を有すること
- 5, 1回以上、地区大会と国際大会に出席したことがあること

クラブ会長の任務

- 1, クラブ例会の司会を務めること（当クラブでは副会長）
- 2, 各例会を入念に立案し、開会と閉会を厳守するように配慮すること
- 3, クラブ理事会を少なくとも月1回実施し、議長を務めること
- 4, 任務にふさわしい人をクラブ委員会委員長および委員に任命する
- 5, 各委員会にそれぞれ明確な目標があり、それぞれが一貫性をもって機能するようにする
- 6, 地区大会に出席する
- 7, クラブおよび地区のロータリーの様々な事項に関してガバナーおよびガバナー補佐と協力する
- 8, 毎年の財務確認含め、クラブ予算の編成および会計事務の完全な履行を監督する
- 9, クラブが包括的な研修プログラムを実施するよう確認し、必要であれば、研修を行うクラブ研修リーダーを任命してもよい
- 10, ガバナー月信、その他事務局とガバナーからの通信、刊行物などから得られる重要な情報が確実にクラブ会員に伝達されるよう確認する
- 11, 毎年6月に、クラブの財政状態および当該年度のクラブ目標達成状況について、総括的な報告をクラブに提出する
- 12, 任務が終わる前に、会長エレクトと協力して、すべての重要記録、文書、財務事項を含め、任務の引継ぎが円滑に行われるようにする
- 13, 新たな管理体制を成功させ、管理運営の継続性を保つため、クラブの新旧理事の合同会合を開催する

《 各種表彰等 》

【誕生日】



《6月12日生まれ》宇田 信士 さん

《6月13日生まれ》勝岡 正剛 さん

《6月14日生まれ》奥野 充喜 さん

【皆出席】



《 連続皆出席 35年 石岡 紀彦 さん 》

【クラブ活動報告】

特にありません。

